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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  

 
VERTEILER: 3.3.1. 

   3.3.2. 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/028/ XII 

Sitzung am : 03.11.2021 

Sitzungsort : Plenarsaal, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 21:18 

 
 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitz : gez. Marc-Christopher Muckelberg 

Schriftführung : gez. Maximilian Bosdorf 
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T E I L N A H M E V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 03.11.2021 

 
 
Sitzungsteilnehmende 
 

Vorsitz  

 Muckelberg, Marc-Christopher  

Teilnehmende  

 Becker, Gunnar  
 Brüning, Marcus  
 Glagau, Julia für Herrn Thedens 
 Grabowski, Patrick  
 Jürs, Lasse für Frau Fedrowitz 
 Kreutzburg, Thea für Frau Betzner-Lunding 
 Mährlein, Tobias für Frau Raad 
 Mann, Arne  
 Matthes, Uwe  
 Schloo, Tobias für Frau Schloo 
 von Prüssing, Herrmann für Frau Bilger 
 Weidler, Ruth  
 Wiedemann, Michael  
 Witte, Thomas  

Verwaltung  

 Bernitt, Tim Amt 68 
 Bertermann, Marc-Mario EgNo 
 Bertram, Jan-Peter Fachbereiche 421 und 423 
 Bollin, Felix Rechnungsprüfungsamt 
 Bosdorf, Maximilian Protokoll 
 Franz, Stefan Fachbereich 681 
 Gattermann, Sabine Amt 42 
 Gust, Jörg EgNo 
 Jeschke, Tanja Amt 17 
 Major, Julia Dezernat II 
 Weißenfels, Norbert Amt 17 

sonstige  

 Springer, Michael 
Heike Schlesselmann 

Seniorenbeirat 
Schulleiterin Coppernicus-Gymnasium 
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Entschuldigt fehlten 

Teilnehmende  

 Betzner-Lunding, Ingrid  
 Bilger, Christine  
 Fedrowitz, Katrin  
 Raad, Miriam Yvonne  
 Schloo, Denise  
 Thedens, Thomas  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 03.11.2021 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 15.09.2021 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 15.09.2021 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 5.1 :  
Frau Dorow, Am Böhmerwald 26a, 22851 Norderstedt, 
 
TOP 5.2 :  
Frau de la Motte, Bargkoppel 23, 22844 Norderstedt, 
 
TOP 5.3 :  
Herr Hopp, Hans-Salb-Str. 106, 22851 Norderstedt, 
 
TOP 5.4 :  
Herr Hoepner, Pappelstieg 1b, 22846 Norderstedt, 
 
TOP 6 : M 21/0539 
Wasserspender für Norderstedter Schulen 
 
TOP 6.1 : A 20/0467/1 
Wasserspender für Norderstedter Schulen, hier Antrag der WiN-Fraktion vom 
24.11.2020 
 
TOP 7 : B 21/0541 
Name für die neue Dreifeldhalle am Exerzierplatz 
 
TOP 8 :  
Neubau Dreifeldhalle und Dojo am Exerzierplatz 
- Besprechungspunkt - 
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TOP 9 : B 21/0549 
Tennisclub am Falkenberg 
hier: Antrag auf Erneuerung der Parkplatzfläche 
 
TOP 10 : B 21/0555 
Raumnot am Coppernicus-Gymnasium - Erweiterungsneubau 
 
TOP 11 : B 21/0483 
Ziele und Kennzahlen des Ausschusses für Schule und Sport 
 
TOP 12 : B 21/0537 
Teilstellenplan des Amtes 42 Fachbereich Schule und Sport 
 
TOP 13 : B 21/0375 
Haushalt 2022/2023 
 
TOP 14 : B 21/0531 
Sportentwicklungsplanung 
 
TOP 15 :  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 16 :  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten  
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 17 :  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 18 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 19 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 19.1 :  
Bewerbung der Stadt Norderstedt als Host Town 
 
TOP 19.2 :  
Beantwortung einer Einwohneranfrage zum Thema Raumproblematik am Coppernicus-
Gymnasium 
 
TOP 19.3 :  
Anschaffung einer Stabhochsprunganlage für die LG Alsternord 
 
TOP 19.4 :  
Absage der Sportlerehrung 2022 
 
TOP 19.5 :  
Beantwortung einer Einwohnernafrage zum Thema Digitalisierung im Bereich der 
weiterführenden Schulen 
 
TOP 19.6 :  
Sachstand Beschaffung mobiler Raumluftfilter 
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TOP 19.7 :  
Anfrage der SPD-Fraktion zum Thema "Grundstück des ehem. Tennisclub 
Friedrichsgabe" 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 20 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
 
TOP 20.1 :  
Mitteilung zu einer Vergabeangelegenheit 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 03.11.2021 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende Herr Muckelberg eröffnet die 28. Sitzung des Ausschusses für Schule und 
Sport und begrüßt die Gäste, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung sowie die 
anwesenden Ausschussmitglieder.  
 
Anschließend stellt er die form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit  
15 Mitgliedern fest.  
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 

 
Herr Bertram berichtet, dass ein nichtöffentlicher Bericht in Form einer Mitteilungsvorlage des 
Fachbereichs Natur und Landschaft zu einer Auftragsvergabe vorliegt.  
 
Frau Weidler beantragt für den Tagesordnungspunkt 12 ( Teilstellenplan des Amtes 42 ) die 
erste und für den Tagesordnungspunkt 13 ( Haushalt 2022 / 2023 ) die zweite Lesung. 
Dagegen wird von keinem Ausschussmitglied Widerspruch erhoben.   
 
Herr Jürs bittet darum, dass künftig die digitalen Sitzungseinladungen so gestaltet werden, 
dass sie im Querformat auf den mobilen Endgeräten dargestellt werden können. Des 
Weiteren sollen Anlagen - wenn möglich - nicht eingescannt, sondern direkt aus den 
jeweiligen Anwendungen umgewandelt werden.  
 
 
Abstimmung über den nichtöffentlichen Tagesordnungspunkt ( TOP 20 ):  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Damit ist mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen, dass der Tagesordnungspunkt 20 
nichtöffentlich behandelt wird.  
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Abstimmung über die Tagesordnung: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Die Tagesordnung wird mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen.   
 
 
 
TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 15.09.2021 

 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht erhoben.  
 
Sie gilt somit als genehmigt.  
 
 
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 15.09.2021 

 
Herr Muckelberg berichtet, dass der Ausschuss für Schule und Sport in seiner letzten Sitzung 
vom 15.09.2021 die Beschaffung von mobilen Endgeräten für die Jahrgangsausstattung für 
Schülerinnen und Schüler an weiterführenden Schulen beschlossen hat.  
 
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 
 
TOP 5.1:  
Frau Dorow, Am Böhmerwald 26a, 22851 Norderstedt, 

 
gibt im Namen des Netzwerkes der Schulelternbeiräte der Norderstedter Gymnasien eine 
Einladung ( Anlage 1 ), eine der nächsten Sitzungen des Ausschusses für Schule und Sport 
in einem Norderstedter Gymnasien abzuhalten, zu Protokoll. 
 
Sie ist mit der Veröffentlichung ihrer Daten einverstanden. 
 
Herr Muckelberg bedankt sich stellvertretend für den Ausschuss für die Einladung. Aufgrund 
der aktuellen Entwicklung der Corona-Pandemie kann dies jedoch erst zu einem späteren 
Zeitpunkt realisiert werden.  
 
 
TOP 5.2:  
Frau de la Motte, Bargkoppel 23, 22844 Norderstedt, 

 
bittet im Namen des Musikvereins Norderstedt e.V. darum, dass im Zuge eines Beschlusses 
zu einem Erweiterungsbau am Coppernicus-Gymnasium auch die Belange bzw. der 
Raumbedarf des Vereins mit berücksichtigt werden. 
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Sie mit der Veröffentlichung ihrer Daten einverstanden. 
 
Herr Muckelberg bedankt sich bei Frau de la Motte und verweist darauf, dass das Thema 
unter Tagesordnungspunkt 10 „Raumnot am Coppernicus-Gymnasium - Erweiterungsbau“ 
diskutiert wird.  
 
 
TOP 5.3:  
Herr Hopp, Hans-Salb-Str. 106, 22851 Norderstedt, 

 
hat Fragen zu den Themen Raumluftfilter und Maskenpflicht an Schulen.  
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden.  
 
Herr Muckelberg antwortet direkt.  
 
 
TOP 5.4:  
Herr Hoepner, Pappelstieg 1b, 22846 Norderstedt, 

 
bittet im Namen der Offenen Werkstatt Norderstedt e.V. in Anlehnung an den Beschluss des 
Ausschusses für Schule und Sport zum Neubau des Campus Glashütte aus dem Jahr 2018 
um Berücksichtigung des Vereins in der Raum- bzw. Nutzungsplanung. 
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden. 
 
Frau Gattermann antwortet direkt.  
 
 
 
TOP 6: M 21/0539 
Wasserspender für Norderstedter Schulen 

 
Herr Muckelberg schlägt vor, dass die Tagesordnungspunkte 6 und 6.1, die beide die 
Thematik Wasserspender inhaltlich behandeln, zusammen zu beraten.  
 
Gegen diesen Vorschlag werden keine Einwände erhoben.  
 
Herr Bosdorf stellt die Mitteilungsvorlage vor. 
 
Nach reger Diskussion im Ausschuss wird der Antrag der WiN-Fraktion zu TOP 6.1 von Herrn 
Witte zurückgezogen.  
 
Der Ausschuss verständigt sich darauf, dass die Verwaltung zur nächsten Sitzung am 
01.12.2021 eine Beschlussvorlage erstellt.  
 
 
 
TOP 7: B 21/0541 
Name für die neue Dreifeldhalle am Exerzierplatz 
 
Frau Gattermann erläutert die Beschlussvorlage und die Herleitung der Namensfindung.  
 
Herr Jürs stellt einen Änderungsantrag, den Beschlussvorschlag wie folgt zu ergänzen: 
„Die neue Dreifeldhalle in der Straße „Am Exerzierplatz“ erhält den Namen „Tarpenbek-
Halle“. 
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Herr Muckelberg lässt sodann über den Änderungsantrag abstimmen.  
 
Beschluss: 
 

Die neue Dreifeldhalle in der Straße „Am Exerzierplatz“ erhält den Namen „Tarpenbek-Halle“. 
 
Abstimmung: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 8:  
Neubau Dreifeldhalle und Dojo am Exerzierplatz 
- Besprechungspunkt - 

 
Herr Muckelberg übergibt das Wort an die Herren Bertermann und Gust von der EgNo.  
 
Herr Bertermann stellt die neue Dreifeldhalle am Exerzierplatz anhand einer 
Beamerpräsentation ( Anlage 2 ) vor. Er geht dabei kurz auf die bauliche Geschichte der 
Halle ein. 
 
Die Baukosten belaufen sich auf insgesamt 8.185.300 EUR. Der Ausschuss für Schule und 
Sport hat mit seinen Beschlüssen derweilen 7.686.000 EUR beschlossen. Herr Bertermann 
erläutert den zusätzlichen Mittelbedarf in Höhe von 499.300 EUR und begründet die 
Mehrkosten. 
 
Herr Bertermann beantwortet Fragen von den Ausschussmitgliedern. 
 
 
 
TOP 9: B 21/0549 
Tennisclub am Falkenberg 
hier: Antrag auf Erneuerung der Parkplatzfläche 

 
Frau Kreutzburg äußert für die Fraktion Büdnis 90/Die Grünen Bedenken hinsichtlich der 
Versiegelung und erklärt, dass die Fraktion dem Antrag nicht zustimmen wird.   
 
Herr Matthes erklärt für die CDU-Fraktion, dass sie sich dem Antrag auf Zuschuss zur 
Sanierung des Tennisclubs am Falkenberg e.V. zustimmen werden, da der Parkplatz 
mängelbehaftet ist und ausgetauscht werden sollte. 
 
Es ergibt sich eine Diskussion im Ausschuss, in deren Verlauf sich die anwesenden 
Mitglieder der Fraktionen zu dem Antrag äußern.  
 
Seitens der Verwaltung wird auf Nachfrage klargestellt, dass gem. der Sportförderrichtlinie 
der Stadt Norderstedt in begründen Einzelfällen Ausnahmen von den Sportförderrichtlinien 
der Stadt Norderstedt durch den Fachausschuss gemacht werden können.   
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Herr Muckelberg bittet sodann um die Abstimmung über den Antrag. 
 
Beschluss: 

 
Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, dass dem Tennisclub am Falkenberg e.V. für 
die Sanierung des Parkplatzes ein Zuschuss in Höhe von 35.910,63 € gewährt wird.  
 
Die erforderlichen Haushaltsmittel sind in den Doppelhaushalt 2022 / 2023 für das Jahr 2022 
einzustellen.  
 
Abstimmung: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3  2 1 1 1 1  

Nein:   2       
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Mit 13 Ja-Stimmen bei 2 Nein-Stimmen mehrheitlich beschlossen. 
 
 
 
TOP 10: B 21/0555 
Raumnot am Coppernicus-Gymnasium - Erweiterungsneubau 

 
Herr Bernitt stellt die Vorlage, die Situation am Coppernicus-Gymnasiums und die Planung 
anhand einer Beamerpräsentation ( Anlage 3 ) vor. Er erläutert dabei, dass um der Raumnot 
entgegenzuwirken vier Potenziale in der Phase 0 begutachtet worden sind. Dabei hat sich 
herausgestellt, dass die Variante „Zweigeschossiger Kubus-Bau zwischen der Aula und dem 
Hauptgebäude“ die am schnellsten  umsetzbare, kostengünstigste und effizienteste Lösung 
ist. Mit dieser Variante werden Klassenräume als auch Differenzierungsflächen geschaffen.  
 
Herr Jürs merkt an, dass die Räumlichkeiten, die sich unmittelbar um den Bauplatz herum 
befinden, auch vom Wahlamt als Wahlraum genutzt werden und bittet um einen 
entsprechenden Hinweis an die Kolleginnen und Kollegen des Ordnungsamtes.  
 
Herr Bernitt beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder insbesondere in Hinblick auf 
weitere Erweiterungsmöglichkeiten wie zum Beispiel grünes Klassenzimmer, Barrierefreiheit 
oder nach weiteren Klassenräumen.    
 
Frau Schlesselmann bestätigt, dass vier weitere Klassenräume kurzfristig der Raumnot 
abhelfen würden und sieht mit der vorgestellten Lösung von Herrn Bernitt Potenzial, um für 
eine schnelle Entlastung zu sorgen. 
 
Herr Bernitt erläutert, dass ein Realisierungszeitraum aufgrund der Situation um die 
Rohstoffknappheit und auch aufgrund der Personalnot in den Handwerksbetrieben zum 
jetzigen Zeitpunkt nicht genannt werden kann. 
 
Nachdem sich keine weiteren Fragen im Ausschuss ergeben, bittet Herr Muckelberg um die 
Abstimmung über den Beschlussvorschlag.   
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Beschluss: 

 
Der Ausschuss für Schule und Sport befürwortet die Realisierung eines Anbaus am 
Coppernicus-Gymnasium zwischen Aula und Hauptgebäude.  
 
Der Ausschuss stimmt den erforderlichen Mitteln für Wettbewerbs- und Planungskosten  
in Höhe von brutto 310.000,00 € zu. Die Mittel sind im Haushalt 2022 bereitzustellen. 
 
Abstimmung: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 

Mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 11: B 21/0483 
Ziele und Kennzahlen des Ausschusses für Schule und Sport 

 
Herr Muckelberg geht zunächst auf den Prozess der Entwicklung der Ziele und Kennzahlen 
ein. 
 
Frau Major beantwortet Nachfragen zu den Zielen. 
 
Herr von Prüssing regt an, dass wenn ein Feinziel „Jedes Kind und jede*r Jugendliche ist 
Mitglied in einem Sportverein“ aufgenommen wird, dass auch ein weiteres Feinziel „Jedes 
Kind erhält einen Schulabschluss“ aufgenommen werden müsste.  
 
Herr Muckelberg entgegnet, dass der Indikator der Schulabschlüsse nicht durch die 
Verwaltung erfasst werden kann. 
 
Herr von Prüssing stellt einen Änderungsantrag, das in der Anlage 1 im Sport formulierte 
Feinziel: „Jedes Kind und jede/r Jugendliche ist Mitglied in einem Sportverein“ wie folgt zu 
ändern: „Jedes Kind und jede/r Jugendliche hat die Möglichkeit, Mitglied in einem Sportverein 
zu sein“.  
 
Herr Muckelberg lässt über diesen Änderungsantrag ab. 
 
Abstimmung über den Änderungsantrag der Fraktion „Die Linke“  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja:      1    
Nein: 4 3 2 2 1  1 1  

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Mit 1 Ja-Stimme bei 14 Nein-Stimmen mehrheitlich abgelehnt. 
 
Herr Matthes bedankt sich bei Frau Major für die tolle Vorbereitung und die 
Prozessbegleitung. 
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Sodann lässt Herr Muckelberg über den Beschlussvorschlag abstimmen.  
 
Beschluss: 
 

Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt die in Anlage 1 ( zur Beschlussvorlage ) 
aufgeführten Grobziele, Feinziele und Kennzahlen für die Beratung des Haushalts 
2022/2023. 
 
Abstimmung über die Beschlussvorlage 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  
Nein:          

Enthaltung:          

Befangen:          
 
Mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 12: B 21/0537 
Teilstellenplan des Amtes 42 Fachbereich Schule und Sport 

 
Für diesen Tagesordnungspunkt wurde bei der Beratung über die Tagesordnung die erste 
Lesung beschlossen. 
 
Es liegt ein Änderungsantrag der Fraktionen CDU, SPD, WiN, BÜDNIS 90/DIE GRÜNEN, 
FDP ( Anlage 4 ) vor, welcher von Herrn Matthes vorgetragen und erläutert wird. 
 
Herr Matthes bittet um die Protokollierung, dass seitens der CDU-Fraktion die Bildung eines 
Sportamtes angeregt wird.  
 
Herr Muckelberg lässt über den Änderungsantrag der Fraktionen CDU, SPD, WiN, BÜDNIS 
90/DIE GRÜNEN, FDP abstimmen. 
 
Abstimmung über den Änderungsantrag: 

„Für den Teilstellenplan des Amtes 42 wird eine zusätzliche Vollzeitstelle für den Bereich 
Sport zur Unterstützung und Umsetzung der im Sportentwicklungsplan beschlossenen Ziele 
beschlossen.“ 
 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  
Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
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TOP 13: B 21/0375 
Haushalt 2022/2023 

 
Für diesen Tagesordnungspunkt wurde bei der Beratung über die Tagesordnung die zweite 
Lesung beschlossen. 
 
Es liegt ein Änderungsantrag der Fraktionen CDU, SPD, WiN, BÜDNIS 90/DIE GRÜNEN, 
FDP ( Anlage 5 ) vor, welcher von Herrn Matthes vorgetragen und erläutert wird. 
 
Herr Bosdorf stellt die Veränderungsliste zum Haushalt 2022-2023 des Amtes 42 ( Anlage 6 ) 
vor, die als Tischvorlage vor Sitzungsbeginn an die Ausschussmitglieder verteilt worden ist.   
 
Fragen der Ausschussmitglieder zur Veränderungsliste werden von Herrn Bosdorf direkt 
beantwortet.  
 
Herr Muckelberg lässt über den Änderungsantrag der Fraktionen CDU, SPD, WiN, BÜDNIS 
90/DIE GRÜNEN, FDP abstimmen. 
 
Abstimmung über den Änderungsantrag: 

„Für den Haushalt 2022 / 2023 werden 50.000 EUR für eine Machbarkeitsstudie 
„Gebäudekomplex am Sportpark TURA Harksheide“ in das Haushaltsjahr 2022 eingestellt.“ 
 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          

 
Mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
  
 
 
TOP 14: B 21/0531 
Sportentwicklungsplanung 

 
Herr Bertram erläutert die Beschlussvorlage. 
 
Herr Muckelberg lässt über die Beschlussvorlage abstimmen. 
 
Beschluss: 
 

Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt die Prioritätenliste der Maßnahmen zur 
Sportentwicklungsplanung gemäß Anlage ( zur Beschlussvorlage ). 
 
Abstimmung: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen.  
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TOP 15:  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Frau Gattermann berichtet, dass die lokale Projektgruppe der Grundschule Pellwormstraße 
zur Umwandlung in eine Offene Ganztagsgrundschule ( OGGS ) sich erstmalig am 
02.11.2021 getroffenen hat und ihre Arbeit aufgenommen hat.  
 
 
 
TOP 16:  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten  
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Herr Gust ( EgNo ) gibt zwei Berichte über die Bauprojekte Campus Glashütte ( Anlage 7 ) 
und Grundschule und KiTa Aurikelstieg ( Anlage 8 ) zu Protokoll. 
 
Herr Bernitt beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder ( u. a. Raumnot am Gymnasium 
Harksheide ).  
 
 
 
TOP 17:  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Frau Jeschke gibt eine Übersicht „Durchschnittlichen Mbit/s Upstream und Downstream an 
den Norderstedter Schulen“ zu Protokoll ( Anlage 9 ).  
 
Frau Jeschke beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder.  
 
 
 
TOP 18:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 

 
Es liegt keine Einwohnerfrage vor.  
 
 
TOP 19:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 

 
 
TOP 19.1:  
Bewerbung der Stadt Norderstedt als Host Town 

 
Herr Bertram gibt die Beschlussvorlage für die Sitzung des Sozialausschusses am 
21.10.2021 und des Hauptausschusses am 25.10.2021 sowie die Auszüge aus beiden 
Ausschüssen ( Anlage 10 ) zu Protokoll.  
 
 
TOP 19.2:  
Beantwortung einer Einwohneranfrage zum Thema Raumproblematik am Coppernicus-
Gymnasium 

 
Herr Bertram gibt die Beantwortung der Einwohnerfrage aus der Sitzung vom 04.08.2021 ( 
Anlage 11 ) zu Protokoll. 
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TOP 19.3:  
Anschaffung einer Stabhochsprunganlage für die LG Alsternord 

 
Herr Bertram gibt einen Antrag der LG Alsternord auf Anschaffung einer 
Stabhochsprunganlage als Ersatz für die bei dem Brandschaden am 08.09.2021 am 
Schulzentrum-Nord zerstörte Anlage ( Anlage 12 ) zu Protokoll. 
 
 
TOP 19.4:  
Absage der Sportlerehrung 2022 

 
Herr Bertram berichtet, dass verwaltungsseitig entschieden worden ist, aufgrund der Corona-
Pandemie und der im Jahr 2021 hierdurch bedingten Vielzahl an Ausfällen im Bereich 
nationaler und internationaler Meisterschaften und Wettkämpfe die Sportlerehrung auch im 
Jahr 2022 ausfallen zu lassen.   
 
Es wird jedoch angestrebt, dass die ( wenigen ) Sportlerinnen und Sportler, die in diesem 
Jahr eine von den zuständigen Fachverbänden ausgerichtete Meisterschaft erringen konnten 
bzw. noch erringen, auf der Sportlerehrung 2023 nachträglich geehrt werden. 
 
 
TOP 19.5:  
Beantwortung einer Einwohneranfrage zum Thema Digitalisierung im Bereich der 
weiterführenden Schulen 

 
Herr Bertram gibt die Beantwortung der Einwohnerfrage aus der Sitzung vom 15.09.2021 ( 
Anlage 13 ) zu Protokoll. 
 
 
TOP 19.6:  
Sachstand Beschaffung mobiler Raumluftfilter 

 
Herr Bosdorf berichtet, dass die Ausschreibungsphase des GMSH, welches die mobilen 
Raumluftfilter im Rahmen einer Sammelbestellung für die Stadt Norderstedt beschafft, fast 
beendet ist. Drei Bieter werden nach dem Kaskadenprinzip einen Zuschlag erhalten. Die 
Auslieferungen sollen bis spätestens Ende Dezember für die Räume der Kategorie 2 
abgeschlossen sein.  
 
Anschließend beantwortet Herr Bosdorf Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
 
TOP 19.7:  
Anfrage der SPD-Fraktion zum Thema "Grundstück des ehem. Tennisclub 
Friedrichsgabe" 

 
Herr Grabowski gibt einen Antrag der SPD-Fraktion zum Thema Grundstück des ehem. 
Tennisclubs Friedrichsgabe ( Anlage 14 ) zu Protokoll. 
 
 
 
Für den weiteren Verlauf der Sitzung wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen.  
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